

Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine

28 projets de solidarité,
moyens d'agir pour 2019



L'UEPAL

a choisi

cette année - sur proposition de sa commission Mission - de soutenir particulièrement 28 projets.

L'Église de Jésus-Christ va du bout du banc au bout du monde, du bout du monde au bout du banc. Elle est universelle. Si vous êtes invités à choisir un ou plusieurs projets et à les soutenir, c'est pour prendre place au cœur de cette universalité de l'Église.

Différents principes régissent le choix des projets proposés dans ce carnet 2019 :

- Ils y figurent au maximum pendant une période de 3 ans, afin de favoriser l'autonomie.
- Ils se font toujours en partenariat avec une Église ou un organisme présent sur place.
- Leur mise en œuvre est suivie par nos partenaires, qui nous en informent régulièrement.

- Les sommes que vous choisirez d'offrir pour eux peuvent intégrer l'engagement financier missionnaire de votre paroisse ou représenter un soutien supplémentaire.
- Si, en tant que groupe paroissial, vous souhaitez donner au-delà de l'engagement global pris par votre paroisse, vous serez le bienvenu !
- Les dons des particuliers sont déductibles des impôts à hauteur de 66 %. Demandez un reçu !

Merci d'informer le service Mission de l'UEPAL de votre choix, en utilisant le talon réponse situé à la fin de ce livret ou par tout autre moyen.

Vous souhaitez avoir plus d'informations sur un projet : demandez une animation ou du matériel (affiches, tracts) au service.

Merci beaucoup par avance pour tout geste que vous ferez en faveur de la solidarité chrétienne internationale.

Pasteur Enno Strobel

responsable du service Mission de l'UEPAL



Nos projets :

1. *Afrique : Améliorer les conditions de migration*
2. *Afrique du Sud : "Nous marchons lentement !"
Soutien de foyers d'accueil pour enfants handicapés*
3. *Bolivie : Sécurité alimentaire pour 100 familles à El Alto*
4. *Brésil : Soutenir des paroisses nouvellement implantées*
5. *Brésil : Un lieu de vie pour les enfants*
6. *Chili : Formation théologique dans un esprit œcuménique*
7. *Congo (Brazzaville) : Action évangélique pour la paix*
8. *Congo (République démocratique) : Approvisionnement en eau des établissements sanitaires*
9. *Congo (République démocratique) : Énergie solaire pour l'Université presbytérienne du Congo*
10. *Congo (République démocratique) : Bourses pour de jeunes étudiantes de l'Université presbytérienne du Congo*
11. *Égypte : Soutien à la paroisse francophone du Caire et d'Alexandrie*
12. *Égypte : Traduction d'ouvrages théologiques*

13. Inde : Offrir aux enfants Dalit un refuge et une bonne scolarité
14. Indonésie / Malaisie : Gagner sa vie à Bornéo
15. Liban : Restauration d'un centre d'accueil, le CAHL
16. Liban : Se rencontrer au cœur de l'Évangile
17. Madagascar : Sortir de l'impasse de la pauvreté
18. Malawi : Un pasteur pour Lilongwe
19. Maroc : Aide d'urgence pour les migrants
20. Monde : Lutte contre la discrimination des femmes
21. Monde/Hermannsburg : Bourses pour étudiants de la faculté de théologie interculturelle
22. Nicaragua : Développement d'un laboratoire informatique pour les études à distance
23. Pérou : Former des laïques pour servir les paroisses
24. Sénégal : Renforcer l'autonomie des paroisses de l'ELS
25. Syrie : Assurer une présence et une espérance chrétienne à Alep
26. Syrie : Rénovation des locaux de la paroisse de Malkié
27. Tanzanie : S'engager pour la vie
28. Togo : Accompagner des personnes âgées isolées

Nos partenaires :



*Action
chrétienne
en Orient*



*Société luthérienne
ELM Hermansburg*



Mission 21



La Cause



CEVAA



DEFAP



CIMADE

*Tous les projets contenus dans ce livret sont portés
par des organismes stables, fidèles et aux frais de fonctionnement minimes.*



Afrique : Améliorer les conditions de migration

Les politiques migratoires ne peuvent se concevoir sans respect des droits humains des personnes. À cet effet, le projet de La Cimade entend travailler deux enjeux fondamentaux liés à la protection des droits des personnes le long de leurs parcours migratoires à travers l'Afrique, depuis leur pays d'origine jusqu'aux « postes frontières » vers l'Europe (Maroc et Libye) : une meilleure connaissance des enjeux et modalités de protection des droits, pour l'élaboration de politiques plus protectrices ; un traitement plus adéquat par les organisations de la société civile de la question des personnes décédées ou

disparues pendant leur parcours.

Ce projet se déroule sur trois ans au Mali, au Niger et au Sénégal, où La Cimade travaille depuis de nombreuses années avec des associations nationales, ainsi qu'aux Comores et au Suriname.

Projet en partenariat avec La Cimade

Hauteur du soutien : 10 000 €

1^{ère} année

Afrique du Sud : « Nous marchons lentement ! »

Soutien de foyers d'accueil pour enfants handicapés

L'Église évangélique luthérienne d'Afrique du Sud (ELCSA) soutient l'organisation et la coordination du travail d'accompagnement et de rééducation de personnes handicapées de deux centres à KwaZamokuhle, dans le Kwazulu-Natal. Votre don sert à financer le coût du poste de l'éducatrice spécialisée, à participer aux frais de déplacement et à la distribution de colis alimentaires...

Dans les centres d'accueil et de soins Sihambakancane (en Zulu : « nous marchons lentement ») et Ndabenhle (en Zulu : « une bonne chose »), la jeune éducatrice permet à des

enfants qui ont des problèmes d'audition ou d'élocution, d'apprendre d'autres moyens de communication. Elle accompagne également les parents dans leur demande de subventions. Certains enfants handicapés et leurs parents reçoivent deux fois par an une aide alimentaire.

Projet en partenariat avec la SLM/ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 6 000 €
3^e année



Bolivie : Sécurité alimentaire pour 100 familles à El Alto

Jour après jour en Bolivie, de nombreux paysans et leurs familles quittent les villages pour chercher une vie meilleure dans la ville d'El Alto (bidonville d'un million d'habitants au-dessus de La Paz). Mais leurs espoirs sont souvent déçus, et ils deviennent encore plus pauvres. *L'institution Centro de Formación y Capacitación para la Participación Ciudadana (Focapaci), organisation partenaire de Mission 21, s'engage pour ces familles sur le plan social, politique et économique. Mission 21 soutient notamment la réalisation d'un projet d'agriculture*

urbaine. Un agronome accompagne les anciennes paysannes ayant migré en ville et les conseille dans la culture des plantes essentielles dans un environnement urbain, l'économie de l'eau et la constitution de coopératives pour vendre leurs récoltes au marché.

Projet en partenariat avec Mission 21
Hauteur du soutien : 8000 €
3^e année



Brésil : Soutenir des paroisses nouvellement implantées

La communauté luthérienne à São Miguel do Guaporé, dans l'État du Rondônia en Amazonie, est à la fois petite par le nombre de ses membres et immense par la superficie du secteur paroissial. Dans l'Église luthérienne du Brésil (IECLB), le poste pastoral, le presbytère et la voiture de fonction sont à la charge de la paroisse. Pour cette jeune communauté aux membres très disséminés et fluctuants, c'est un immense défi!

L'IECLB accompagne le développement de São Miguel et a demandé de l'aide aux partenaires. L'ELM-

Hermannsburg s'est engagée à financer pendant 3 ans une partie du salaire de la pasteure. Durant cette période, elle a pour objectif d'amener la paroisse à l'autonomie financière. La formation de laïques relais et l'engagement actif des paroissiens devraient aussi permettre l'augmentation du nombre de paroissiens.

Projet en partenariat avec la SLM/ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 8 500 €
2^e année



Brésil : Un lieu de vie pour les enfants

Au lieu d'être livrés à eux-mêmes et exposés aux dangers de la rue, les filles et les garçons accueillis à l'Escola Para Vida, à Ariquemes dans l'État du Rondônia en Amazonie, peuvent vivre une vie d'enfant normale, grandir en sécurité et apprendre à se débrouiller de manière positive. Ce lieu d'accueil leur permet, ainsi qu'à leurs proches, de mieux vivre le quotidien et d'envisager l'avenir avec plus de sérénité. Les collaborateurs de l'école assurent un rôle d'information et de conseil auprès des parents et font le lien avec les services sociaux.

15 € permettent d'offrir à un enfant, pendant un mois, un repas, une aide aux devoirs, des possibilités de jouer, de faire du sport dans un environnement où sa sécurité physique et morale est garantie.

L'ensemble du projet de l'Escola Para Vida est financé par des paroisses brésiliennes et des partenaires étrangers.

Projet en partenariat avec la SLM/ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 3 500 €

1^{ère} année



Chili : Formation théologique dans un esprit œcuménique

Au Chili, il n'y a qu'une seule institution qui propose une formation théologique au niveau académique : la Communauté évangélique théologique du Chili (CTE), une organisation partenaire de Mission 21. L'offre de formation s'adresse aux membres de diverses Églises protestantes, aux pasteurs, directeurs d'organisations ecclésiales, de même qu'aux laïques intéressés. Elle est holistique et ouverte à toutes les traditions chrétiennes : luthérienne, réformée, mais aussi méthodiste, baptiste et

surtout pentecôtiste.

Cette ouverture confessionnelle, le fait d'être formé ensemble, porte ses fruits dans le vivre ensemble sur le terrain. Les étudiants de la CTE apprennent à réfléchir sur la religion de façon critique et à gérer les défis de leur société et de leur pays dans un contexte global.

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 5 000 €

2^e année



Congo (Brazzaville) : Action évangélique pour la paix

Le contexte politique et social du Congo en fait un pays toujours susceptible de basculer dans les pires violences. Pour répondre à ce défi, l'Action Évangélique pour la Paix (AEP) de l'Église Évangélique du Congo (EEC) a conçu du matériel pédagogique qu'elle utilise pour des animations dans les écoles et les paroisses. On essaye de poser les fondements d'un avenir libre, dans le sens de l'Évangile en sensibilisant les jeunes à la paix, mot qui veut infiniment dire plus qu'absence de guerre.

L'AEP souhaite développer son action en créant des cellules dans chaque paroisse. Ces cellules travailleront avec des antennes consistoriales, soutenues par le synode de l'EEC. La cellule de la paroisse de Mayangui à Brazzaville souhaite notamment former des personnes dans ses écoles et collèges sur des périodes de 3 mois, pour toucher encore plus de monde.

Projet en partenariat avec le Défap
Hauteur du soutien : 2 500 €
3^e année



Congo (République démocratique) :

Approvisionnement en eau des établissements sanitaires

Mission 21 et son Église partenaire en République démocratique du Congo ("Congo Kinshasa") s'engagent à améliorer la santé de la population dans le Kwango, une région très excentrée de ce vaste pays, qui fait plus de quatre fois la France en superficie.

Pour cela, il est essentiel d'améliorer l'approvisionnement en eau, notamment des établissements sanitaires. Un hôpital a besoin d'eau pour fonctionner. En effet, quand cette ressource est absente ou insuffisante, les chances de guérison des malades diminuent. En même temps, de nombreuses

maladies sont causées par des eaux sales ou des conditions de vie insalubres à la maison. En améliorant l'approvisionnement général en eau potable du village, le projet s'attaque aux causes d'une santé précaire, dans l'espoir d'avoir un large impact positif sur la population.

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 8 000 €

3^e année





Congo (République démocratique) : Énergie solaire pour l'Université presbytérienne

L'Université presbytérienne du Congo (RDC) est située dans le Kazai, une province délaissée par le pouvoir central et aux infrastructures très peu développées. Elle essaie tant bien que mal de pallier aux faiblesses de l'enseignement public. L'absence d'infrastructures rend la tâche particulièrement difficile. Il n'y a, par exemple, pas d'électricité dans ce secteur. Or, aujourd'hui, une université sans électricité ne peut pas travailler sérieusement, ne serait-ce que pour pouvoir étudier le soir et recharger les ordinateurs.

L'Université a opté pour la réalisation de micro centrales photovoltaïques à basse tension à un prix modeste et une maintenance facile. Une centrale suffit pour alimenter la bibliothèque et les ordinateurs. Une autre permettra d'électrifier le bloc administratif. Ainsi, l'Université pourra bénéficier d'une alimentation gratuite pour ses besoins essentiels en électricité.

Projet en partenariat avec le Défap

Hauteur du soutien : 6 000 €

1^{ère} année

Congo (République démocratique) :

Bourses pour de jeunes étudiantes de l'Université presbytérienne

Dans le Kazai, province reculée et peu soutenue par le pouvoir central, située au centre de la République démocratique du Congo, étudier est un véritable défi quand on est une fille. En effet, il est rare qu'une famille puisse payer les études à tous ses enfants. Dans ce cas, on choisit « naturellement » les garçons ! Pour permettre à des filles d'étudier, le Défap donne des bourses de 400 € par an. C'est peu, mais suffisant pour payer les frais d'inscription et de scolarité. Grâce à l'UEPAL, nous pouvons offrir 15 bourses

de plus, cette année.

Ces étudiantes suivent des cursus en droit, théologie et agronomie. L'Université protestante jouissant d'une solide réputation, elles trouvent facilement un emploi à la fin de leurs études. Un investissement dans l'avenir des jeunes et pour plus de justice de genre.

Projet en partenariat avec le Défap

Hauteur du soutien : 6 000 €
1^{ère} année





Égypte : Soutien à la paroisse francophone du Caire et d'Alexandrie

À la suite de la révolution de 2011, l'Égypte connaît des épisodes difficiles au niveau politique et économique. Le régime du président Al-Sissi fait preuve d'un autoritarisme appuyé, mais favorise la coexistence et le dialogue interreligieux. Ainsi, les Églises connaissent une plus grande liberté. Le protestantisme égyptien fait preuve d'un grand dynamisme. Ses membres se comptent en centaines de milliers.

L'ACO finance le poste pastoral de la paroisse francophone du Caire et d'Alexandrie. Son pasteur anime la petite communauté, dont les membres sont

principalement issus d'Afrique noire. Mais il a également pour mission d'être en lien avec de nombreux partenaires du monde protestant égyptien. Son ministère l'amène aussi à s'engager dans des projets d'entraide, d'aumônerie étudiante ou de suivre de jeunes Français engagés dans le volontariat.

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 10 000 €

1^{ère} année

Égypte : Traduction d'ouvrages théologiques

Le protestantisme égyptien est très dynamique. Il rayonne notamment à travers une grande ONG, le CEOSS (Coptic Evangelical Organization for Social Services). Ses nombreux programmes touchent des centaines de milliers de personnes à travers l'aide au développement, le suivi sanitaire, l'éducation, la formation à la non-violence.

Le CEOSS dispose d'une maison d'édition qui publie notamment des ouvrages théologiques. À la recherche d'une voie qui doit s'élever au-dessus du fondamentalisme sans aller jusqu'au libéralisme, les Églises protestantes égyptiennes sont en demande

d'ouvrages capables de contribuer à la formation des pasteurs et des laïques. Les auteurs francophones sont appréciés, car ils apportent une spécificité différente de la pensée anglo-saxonne. L'ACO contribue régulièrement à cet échange de savoir, en finançant la traduction de livres en arabe.

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 5 000 €

1^{ère} année



Inde : Offrir aux enfants Dalit un refuge et une bonne scolarité

En Inde, la plupart des chrétiens vit des situations de pauvreté et d'oppression, car ils sont souvent d'origine Dalit (les « intouchables », considérés comme hors castes et affectés à des fonctions ou métiers jugés impurs). Le système injuste et arbitraire des castes les maintient dans une grande pauvreté, qui rend très difficile l'accès de leurs enfants à une bonne scolarité.

Dans l'Église luthérienne du Tamil Nadu (sud-est de l'Inde), plus d'une quarantaine de centres accueille en internat des enfants issus de familles Dalit. Dans ce cadre protégé, les enfants sont à l'abri du travail forcé

et leur scolarité est accompagnée.

Ces centres reçoivent des subventions de l'œuvre missionnaire de Hermannsburg. Une collaboratrice de Hermannsburg se rend plusieurs fois par an en Inde pour accompagner et former les équipes de ces centres.

Projet en partenariat avec la SLM/ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 5 000 €
3^e année



Indonésie/Malaisie : Gagner sa vie à Bornéo

L'île de Bornéo est très fertile, et la plupart des familles peuvent vivre de leur récolte. Mais souvent, il leur manque de l'argent pour répondre aux autres besoins, par exemple les frais de scolarité pour les enfants. En outre, les richesses naturelles de l'île attirent de nombreuses grandes entreprises minières et de plantation. Ces entreprises essaient, de façon légale parfois, mais aussi illégale, de s'approprier le sol. Cela met en péril la survie économique et sociale des habitants.

Mission 21 et ses partenaires soutiennent un projet destiné à augmenter les revenus des femmes. Le

tissage fait partie intégrante de la culture et du travail des communautés locales. Le projet aide les femmes à développer des produits commercialisables et les met en lien avec des organisations de vente. Ainsi, les conditions de vie des familles sont améliorées et les femmes gagnent en indépendance et en confiance en elles.

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 8 000 €

1^{ère} année



Liban : Restauration d'un centre d'accueil, le CAHL

Le Liban, mosaïque religieuse de 4 millions d'habitants sur un petit territoire politiquement sensible et criant d'inégalités, a accueilli au moins 1,5 millions de réfugiés syriens depuis 2011. Avec les années, ce formidable accueil engendre également des tensions sur le plan économique et social, notamment pour les milieux modestes qui sont à la peine dans un pays, où seule l'aisance financière procure sécurité sociale et possibilités éducatives.

Près de Beyrouth les Églises évangéliques arméniennes disposent d'un centre d'accueil pour personnes

âgées : le CAHL. Les personnes accueillies sont issues de familles modestes dépourvues de moyens pour s'occuper de leurs aînés. Des personnes âgées ayant fui la guerre en Syrie y sont également accueillies. Animé par un directeur énergique et compétent, le CAHL est progressivement rénové et mieux équipé, grâce au soutien de l'ACO.

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 4 500 €
2^e année



Liban : Se rencontrer au cœur de l'Évangile

Le « Levant » est marqué par la guerre qui a dévasté la Syrie et par les réfugiés, dont une partie importante a fui au Liban. Dans ce contexte, le NESSL, principale Église presbytérienne des deux pays, fait face à de nombreux défis : paroisses touchées par le conflit, reconstructions, entraide, mise en place d'écoles pour enfants musulmans réfugiés au Liban...

Le NESSL est conscient de l'importance des temps de rencontre et de formation qui permettent à ses membres de se retrouver pour partager l'Évangile, reprendre leur souffle, créer des liens, imaginer des

projets. C'est dans un cadre paisible au cœur de la montagne libanaise que les groupes se succèdent pour vivre ces précieux moments de retraite : enfants, ados, étudiants, groupes de femmes, de responsables, de pasteurs. Mais les coûts sont importants, en raison du contexte économique et de la pauvreté induite par la guerre.

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 10 000 €

1^{ère} année

16



Madagascar : Sortir de l'impasse de la pauvreté

Les sœurs protestantes de Mamré, dont la communauté est située à Tananarive, ne sont pas seulement des moniales tournées vers la prière. Elles sont également engagées dans la vie sociale contre la malnutrition infantile. Pleinement conscientes des besoins et des difficultés des familles indigentes de leur quartier, elles ont créé une cantine scolaire, où elles accueillent une centaine d'enfants de 3 à 12 ans, scolarisés dans le quartier et identifiés comme étant en très grande vulnérabilité. *Elles y assurent un déjeuner chaud quotidien servi en période scolaire chaque midi, en*

plus de l'aide aux devoirs et l'apprentissage ludique de la langue française, dont la connaissance est indispensable pour accéder à l'enseignement secondaire, voire universitaire. Bien au-delà de manger à sa faim, cette initiative permet à certains de rompre le cercle vicieux de la pauvreté.

Projet en partenariat avec La Cause

Hauteur de soutien : 10 000 €

3^e année



Malawi : Un pasteur pour Lilongwe

Le Malawi est l'un des pays les plus pauvres du monde et dépend pour presque 90 % de l'aide internationale. 70 % de la population est chrétienne. L'Église évangélique luthérienne au Malawi (ELCM) compte environ 80 000 membres et 400 paroisses ou centres d'évangélisation. Depuis le printemps 2016, l'ELM met à disposition de cette Église, un pasteur. Après l'apprentissage de la langue locale, le Chichewa, il fait partie de l'équipe pastorale de la paroisse centrale de Lilongwe, la capitale du Malawi et participe à la formation des pasteurs et des laïques

de l'ensemble de l'Église. *Son parcours professionnel original (informatique, théologie, communauté Emmaüs) l'a préparé à cette insertion au service d'une Église très active dans la lutte contre la malnutrition et l'accompagnement des orphelins atteints du Sida.*

Projet en partenariat avec la SLM/ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 10 000 €
2^e année



Maroc : Aide d'urgence pour les migrants de Tanger

Suite aux problèmes rencontrés en Libye, où les contrôles côtiers sont renforcés et les conditions de vie dans les camps de réfugiés sont exécrables, les personnes migrant vers l'Europe choisissent à nouveau la route de l'Ouest et ont tendance à être de plus en plus nombreux au Maroc, dans l'espoir d'atteindre notre continent via les enclaves de Ceuta et Melilla, voire le détroit de Gibraltar. Or, beaucoup restent "accrochés" à la clôture barbelée du côté marocain, sans moyens aucuns. L'Église évangélique au Maroc ne peut laisser ces êtres humains, souvent chrétiens protestants, sans leur porter secours avec un

peu de nourriture, de produits de soins permettant une hygiène corporelle de base et leur mettant à disposition des espaces pour se reposer.

Les besoins sont énormes, et cette petite Église a besoin d'urgence du soutien de ses partenaires français, allemands et américains.

Projet en partenariat avec le Défap

Hauteur du soutien : 10 000 €

2^e année



Monde : Lutte contre la discrimination des femmes

Le fonds de soutien aux femmes porte des initiatives pour la promotion de l'égalité entre hommes et femmes dans les pays partenaires de Mission 21. Beaucoup de filles et de femmes, dans le monde entier, sont victimes de discrimination ou de violence sexuelle. Elles ont beaucoup de mal à se défendre, car souvent, elles n'ont pas accès à l'éducation et à la sécurité sociale, et vivent donc dans la dépendance totale vis-à-vis du père, de l'oncle ou du mari. Grâce à ce fonds, Mission 21 soutient les initiatives "de femmes pour des femmes" dans ses Églises et organisations

partenaires. En Asie, elle s'engage contre la traite d'êtres humains, en Afrique dans la lutte contre le Sida, en Amérique latine contre la violence sexuelle.

Un autre objectif est de donner de manière générale plus d'importance aux femmes dans leurs sociétés respectives.

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 8 000 €
2^e année





Monde/Hermannsburg : Bourses pour étudiants de la faculté de théologie interculturelle

La Fachhochschule für Interkulturelle Theologie (FIT) est un institut universitaire qui propose, entre autres, un master en théologie interculturelle destinée aux étudiants, essentiellement issus d'Églises partenaires de l'ELM, venant d'une trentaine de pays.

Les étudiants venant essentiellement des pays du Sud, n'ont pour la plupart pas les moyens financiers pour prendre en charge intégralement les frais d'études. C'est pourquoi ce fonds de bourses a été mis en place. « L'échange scientifique, par exemple entre la théologie Dalit indienne et brésilienne, entre l'Église populaire luthérienne occidentale et la théologie

politique africaine, se vit ici dans les salles de cours tout comme à la cafétéria. Le fruit du travail missionnaire des 165 dernières années est visible ici à travers les jeunes étudiants du monde entier. On peut en être tout à fait fier », dit le directeur fondateur de la faculté de Hermannsburg.

Projet en partenariat avec la SLM/ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 9 000 €
1^{ère} année

Nicaragua : Développement d'un laboratoire informatique pour les études à distance

Le Nicaragua, avec ses 6 millions d'habitants, est l'un des pays les plus pauvres d'Amérique centrale. Depuis une trentaine d'années, la population a bénéficié d'un effort suivi dans l'éducation. Elle se répartit entre environ 30 % de protestants et 65 % de catholiques. Le CIEETS (centre inter-ecclésial évangélique d'études théologiques et sociales), fondé à Managua dans les années 80 par un conseil d'une vingtaine d'Églises, conjugue les études théologiques et les questions sociales, économiques et écologiques, l'enseignement universitaire et l'éducation populaire. Il touche

annuellement 1500 personnes réparties sur tout le pays, dont une majorité de femmes. *Les déplacements sont souvent difficiles et coûteux. Le CIEETS a également besoin de soutien pour développer l'enseignement à distance et une bibliothèque numérique, pour assurer la formation des étudiants à travers ses antennes régionales.*

Projet en partenariat avec le Défap

Hauteur du soutien : 5 000 €
2^e année



Pérou : Former des laïques pour servir les paroisses

Dans le cadre de son partenariat avec l'Église luthérienne du Pérou, l'œuvre missionnaire de Hermannsburg a envoyé une pasteure pour mettre en place la formation des laïques, destinés à prendre en charge l'animation des paroisses de cette petite Église.

L'envoyée, qui est par ailleurs docteure en théologie, dirige l'institut théologique (ITEL), où elle donne des cours de théologie pratique aux laïques en charge de l'animation des paroisses. Cette formation leur donne les connaissances et compétences nécessaires pour témoigner de la foi, animer des cultes et d'autres

manifestations paroissiales ainsi que pour l'accompagnement spirituel et la catéchèse. Parallèlement, elle sert une paroisse à Collique, un quartier défavorisé dans le nord de Lima, qui porte un projet diaconal liant aide sociale et vie paroissiale.

Projet en partenariat avec la SLM/ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 13 000 €
3^e année



Sénégal : Renforcer l'autonomie des paroisses de l'ELS

Le Sénégal, environ 15 millions d'habitants, est musulman à plus de 90 %. L'Église luthérienne du Sénégal, fondée en 1974 par une mission finlandaise, reste très dépendante des soutiens extérieurs. La situation des pasteurs est préoccupante, car ils ont de très faibles revenus qui suffisent à peine à assurer la subsistance de leurs familles. Ceci rend difficile leur tâche d'évangélisation et leur ministère au sein de leurs communautés. Face à ces difficultés, un projet est en train de naître : permettre aux paroisses d'assurer un niveau de vie décent à ses pasteurs à travers des activités génératrices de revenu. *Très souvent, elles possèdent quelques terres, qu'il serait*

possible d'exploiter et de mettre en valeur avec un minimum de formation et d'accompagnement à la mise en route des activités : développement de l'agriculture grâce à des méthodes d'irrigation, à la mécanisation, à la valorisation des produits ; développement de l'élevage, du petit commerce ; promotion d'infrastructures touristiques avec vente des produits locaux ; mise en valeur de différents types d'artisanat : broderie, tapisserie...

Projet en partenariat avec le Défap

Hauteur du soutien : 10 000 €

2^e année



Syrie : Assurer une présence et une espérance chrétienne à Alep

Si la guerre s'est éloignée de quelques kilomètres, et si les habitants d'Alep sont connus pour leur dynamisme, leur situation sanitaire, sociale et économique reste très difficile. L'ancienne capitale économique du pays connaît beaucoup de restrictions et voit la pauvreté se développer. À la fois maison d'Église, dispensaire médical et centre social, l'Église du Christ a traversé toutes ces années de guerre sans faillir à sa mission, s'adressant à tous. *Grâce à la fidélité de son pasteur, secondé par son épouse, et grâce au soutien financier*

régulièrement apporté, ce sont des centaines de personnes qui ont trouvé et continuent de recevoir une écoute et une aide concrète. « Avec espérance et conviction, affirme son pasteur, nous agissons non seulement sur le moment, mais aussi à long terme pour l'épanouissement de la dignité de chaque être humain. »

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 18 000 €
2^e année

Syrie : Rénovation des locaux de la paroisse de Malkié

Malkié est une localité située dans la région de la Djézireh, tout au nord-est de la Syrie. La région est sous contrôle kurde, et si elle a pu échapper aux grandes destructions de la guerre, la situation n'est pour autant pas dénuée de tensions. Ainsi, les différentes communautés chrétiennes ont dû récemment s'opposer à la volonté des autorités kurdes de s'emparer de leurs écoles et d'y imposer leur langue et enseignement. L'engagement du pasteur de Malkié et de ses paroissiens dans le contexte actuel est un vrai témoignage.

Le projet consiste à rénover les locaux de la paroisse protestante de Malkié appartenant au Synode Arabe, membre de la communauté de l'ACO. Il faut être conscient que la réhabilitation de bâtiments est un témoignage fort : les chrétiens manifestent par là qu'ils croient en un avenir, faisant place à toutes les composantes religieuses de leur pays.

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 9 000 €
3^e année





27

Tanzanie : S'engager pour la vie, programme VIH/Sida

La Tanzanie est gravement affectée par l'épidémie du VIH/Sida. Au moins 1,5 millions de personnes sont infectées, 80 000 en meurent chaque année, bien que des médicaments gratuits soient disponibles. Beaucoup d'enfants perdent l'un ou l'autre de leurs parents, parfois les deux, à cause de la maladie, dont ils sont souvent infectés eux-mêmes. En outre, des préjugés mènent à la stigmatisation sociale des personnes séropositives. *L'Église morave en Tanzanie, partenaire de Mission 21, s'engage dans la prévention et l'information sur la*

maladie par des campagnes, s'occupe des malades et du nombre croissant des orphelins. Pour consolider son engagement dans tous ses pays partenaires en Afrique, Mission 21 a embauché un expert en santé local, qui offre son conseil dans le domaine du VIH.

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 8 000 €
3^e année

Togo : Accompagner des personnes âgées isolées

28

Le projet « accompagnement de personnes âgées » consiste à soutenir des associations paroissiales comme l'association de protection des personnes âgées de l'Église évangélique presbytérienne du Togo, qui prennent en charge des personnes âgées au quotidien et leur proposent diverses activités culturelles, mais leur donnent aussi la possibilité d'améliorer leurs ressources par des petits projets générateurs de revenus (jardinage, artisanat...), afin d'avoir une indépendance financière et d'éviter l'isolement et l'inactivité.

Le projet prévoit la formation d'un groupe de personnes retraitées qui encadrera les plus faibles et les plus âgés. Il s'agit de créer une dynamique de partage avec les personnes isolées, sensibiliser la communauté à la problématique liée à l'âge, organiser des rencontres et des fêtes pour remettre les personnes âgées au cœur de la paroisse.

Projet en partenariat avec la Cevaa

Hauteur du soutien : 15 000 €

2^e année







Soutenir un projet : Comment faire ?



Pour marquer votre solidarité en 2019,
nous vous invitons à remplir ce talon et à le renvoyer au service Mission.

Nous nous engageons à soutenir le projet :

.....

Nous nous engageons à verser la somme de : courant 2019

Nom et adresse de la paroisse :

ou particulier

.....



Pour avoir plus d'informations sur le(s) projet(s), appelez-nous (03 88 25 90 30) ou envoyez un mail (mission@uepal.fr). Nous venons volontiers chez vous pour une intervention autour du projet.

Les 28 projets soutenus à court terme (trois années) sont complétés par des projets portés à long terme par nos partenaires. Nous vous en informons avec plaisir (mission@uepal.fr).



Faites vous connaître

Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine

Service Mission

1 bis quai St-Thomas – BP 80022

67081 Strasbourg cedex

03 88 25 90 30

mission@uepal.fr

facebook/UEPALmission

© Enno Strobel : couverture ; Lydie Arbogast : projet 1 ; ELM/Hermannsburg : projets 2-4-5-13-18-21-23 ; ACO : projets 11-12-15-16-25-26 ; Mission 21 : projets 3-6-8-14-20-24-27 ; Défap : projets 7-9-10-19-22 ; La Cause : projet 17 ; Cevaa : projet 28 ; Fotolia : pages 36-40.
Design : jean-w.fr